

PRIMER ANIVERSARIO DE SU MUERTE:

Homenaje en Memoria De Amanda Labarca

■ Designado directorio de la Fundación que lleva su nombre.

Un homenaje a Amanda Labarca, al cumplirse ayer un año de su fallecimiento, se efectuó en la sede del Instituto de Chile. El acto fue organizado por el Consejo de Organizaciones Femeninas de Chile, la Fundación Manuel de Salas, la Academia de Ciencias Sociales, Políticas y Morales del Instituto de Chile y otras instituciones que Amanda Labarca creó o impulsó en su vasta trayectoria como educadora, socióloga, sicóloga, en la filosofía y las letras.

En la oportunidad quedó designada la directiva de la Fundación Amanda Labarca, entidad que fomentará la cultura y la educación, y que pretende continuar su obra.

Hicieron uso de la palabra: Juvenal Hernández, de la Academia de Ciencias Sociales, Políticas y Morales del Instituto de Chile; Julia Ramírez, de la Asociación de Mujeres Universitarias, y Brunilda Cartes, del Consejo de Organizaciones Femeninas de Chile, quienes señalaron las virtudes y la enorme labor desplegada por Amanda Labarca. Julia Ramírez leyó un trabajo que hiciera respecto de Amanda Labarca como mujer, educadora y embajadora de nuestra cultura.

El directorio de la Fundación que lleva su nombre quedó integrado como sigue:

Juvenal Hernández, por la Academia de Ciencias Socie-

tas, Políticas y Morales del Instituto de Chile; Brunilda Cartes, por el Consejo de Organizaciones Femeninas de Chile; Enrique Testa, por la Fundación Manuel de Salas; Irma Salas, por el Instituto Chileno - Norteamericano de Cultura; Florencia Barros, por la Asociación de Mujeres Universitarias; Elena Vívar, por el Club Zonta; Aida Otaiza, por el Colegio de Rectores. Además, la integrarán Pedro Enrique Alfonso y Ángel Fajovich.

El homenaje se efectuó ante nutrida y distinguida concurrencia, entre los que destacaba el Asesor Cultural de la Junta de Gobierno, Enrique Campos Menéndez. Presidieron la mesa, Juvenal Hernández, Brunilda Cartes, Julia Ramírez, Domingo Santa Cruz, presidente de la Academia de Bellas Artes, y Enrique Pereira, presidente de la Academia de Historia del Instituto de Chile.

RETRATO DE AMANDA LABARCA

"Tenía el corazón grande como una casa campesina", comenzó diciendo Juana Ramírez, citando a Marta Brunet y definiendo a Amanda Labarca como mujer. Más adelante, citó el elogio que tuvo de ella el Presidente Arturo Alessandri, quien le dijo en una oportunidad: "He seguido su obra durante 11 años y reciba Ud. mi reconocimien-

to como gobernante y la gratitud de sus conciudadanos".

Asimismo, recordó una frase de la misma Amanda Labarca que originó un cambio radical en la educación chilena: "Nada vale toda la pedagogía del mundo si no se atañe al niño. La enseñanza despravista de amor no consigue arrancar en ningún corazón".

"Todas esas bondades, sintetizadas en frases como esa, pueden, dijo Julia Ramírez, demostrar la grandeza de su alma y dejar en evidencia la profundidad en que nos ha dejado su muerte acocida hace justo un año. Siempre habrá, por su desaprecimiento, egredió, un niño ilusionado y un hombre huérfano".

Durante su alocución también recordó parte de la obra de Amanda Labarca como educadora y embajadora de nuestra cultura. No sabemos cómo, dijo, distribuía su tiempo para desarrollar tan vasta obra. Ella, añadió, no conocía la vanidad y su anhelo fue siempre servir a la educación, la cultura y la patria.

Brunilda Cartes, por su parte, señaló que la creación de la Fundación Amanda Labarca cumpla la promesa empeñada el día de su funeral. Será la prolongación de su obra, de sus inquietudes y anhelos, agregó. Su espíritu grandioso y dinámico guiará los pasos de la entidad, dijo finalmente.

Homenaje en memoria de Amanda Labarca. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje en memoria de Amanda Labarca. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)